

## **Weltladen Flein-Talheim e. V.: Jahresrückblick 2025**

Ein guter Jahresanfang: Beim Neujahrsempfang der Gemeinde Flein wurde Dagmar Hauth, unsere langjährige Vorsitzende und Macherin, mit anderen Ehrenamtlichen von Bürgermeister Alexander Krüger Fleiner für ihr großes Engagement geehrt.

Das Jahr stand (fast) ganz im Zeichen unseres 20jährigen Jubiläums, viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter waren eingebunden. Es wurde viel geforscht, geplant, vorbereitet und zugepackt. Der Höhepunkt war dann ein wunderschönes Abschlussfest im evang. Gemeindehaus in Flein mit vielen Freundinnen und Freunden des Weltladens.

Im Sommer rückte die Baustelle im Fleiner Zentrum auch vor unsere Tür. Es war eine Herausforderung für unsere MitarbeiterInnen und die Lieferanten. Doch es war weniger schlimm als befürchtet, der Lärm hielt sich in Grenzen, der Weltladen war durchgehend erreichbar und unsere KundInnen haben trotz wechselnder Umwege zu uns gefunden.

Am 10. März fand im Saal des evang. Gemeindehauses die jährliche Mitgliederversammlung statt. Da der gesamte Vorstand im Jahr zuvor für 2 Jahre gewählt worden war und eigentlich bei Vorstandswahlen im jährlichen Turnus die Wahl eines Teils des Vorstands erfolgen sollte, trat Ulli Schwechheimer formal zurück und wurde erneut für die nächsten 2 Jahre gewählt.

Der „offizielle“ Weltladentag im Mai stand unter dem Motto „Schoki fürs Klima? Kauf ich euch ab“. Wir „besetzten“ den Rathausvorplatz mit Pavillon, Verkaufstischen und einer Malaktion für Kinder. Leider war die Resonanz sehr spärlich, aber es gab nette Gespräche mit einigen Gästen und leckere Versucherle für alle.

Neben „Flugmangos“ gab es im Juni eine gemeinsame Veranstaltung mit dem Freundeskreis Bareka e.V. zum Herkunftsland der Mangos: „Burkina Faso – hautnah“. Referentinnen waren unsere Mitarbeiterin Andrea Wetzer, Agrar-Ingenieurin in Rente und mit familiären Bindungen nach Burkina Faso sowie Barbara Rode vom Freundeskreis Bareka e. V. Neben einer kleinen Ausstellung mit Gegenständen aus Burkina Faso zum Anfassen und Anschauen gab es viele Informationen zu Land und Leuten. Die Veranstaltung war sehr gut besucht.

Im September folgte die nächste große und ebenfalls sehr gut besuchte Veranstaltung, diesmal in Kooperation mit dem Verein „Shining Eyes e.V.: „Versteckter Hunger – hier und dort“. Andrea Wetzer sorgte für den Überblick zum Thema „hidden hunger“, denn der versteckte Hunger betrifft unter- und überernährte Menschen weltweit. Die Ernährungswissenschaftlerin Dr. Silvia Golembiewski, zeigte auf, welche Krankheiten und Defizite durch den Mangel an Mikronährstoffen vor allem bei Kindern entstehen. Dr. Monika Golembiewski berichtete über ihr Projekt in indischen Santaldörfern. In der Pause und als Abschluss gab es gesundes Essen und angeregte Gespräche.

Daneben gab es den üblichen Alltag: Der Vorstand hat sich offiziell 3mal getroffen. Ebenfalls 3mal hat sich das Team zum Ladentreff zusammengesetzt. Auch der mehr oder weniger regelmäßig stattfindende Stammtisch fand regen Zuspruch.

Mittlerweile trägt der Weltladen Flein-Talheim e.V. seinen Namen zurecht, denn wir sind in Talheim „angekommen“, dank unserer sehr aktiven Kolleginnen Eva Baum und Andrea Wetzer, die immer wieder Präsenz gezeigt haben. So haben Vertreter von Gemeinde und Kirchengemeinde den Weltladen für Weihnachtseinkäufe genutzt.

Die Zusammenarbeit mit dem Fleiner Gewerbeverein ist durch die Präsenz unserer Vorständin Ulli Schwechheimer enger geworden, einige Mitglieder haben den Weltladen besucht und einige haben Geschenke für MitarbeiterInnen im Weltladen besorgt.

Die Päckchenaktion mit der Diakonie Heilbronn, regiomail und Tafeln in und um Heilbronn etabliert sich langsam, es wurden wesentlich mehr als 40 Päckchen abgegeben als die Jahre zuvor.

Bruni Müllner